



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## Arctique

Question écrite n° 84422

### Texte de la question

M. René Rouquet interroge M. le ministre des affaires étrangères et du développement international sur la place de l'Arctique au sein des négociations prévues lors de la conférence sur le climat « COP21 » de décembre 2015 à Paris. L'État de l'Alaska vient de rendre officiel en janvier 2015 un document avec les priorités stratégiques des États-unis au sein du Conseil de l'Arctique : il s'agit de la recherche scientifique, de la compréhension des effets du changement climatique sur les populations autochtones et de la nécessité de trouver un management public efficace et inclusif. Il voudrait savoir si l'avenir de la gouvernance de l'Arctique fera l'objet d'une attention particulière au cours de la COP21.

### Texte de la réponse

Etat observateur auprès du Conseil de l'Arctique depuis 2000, la France plaide pour un haut degré de protection environnementale de la région particulièrement vulnérable aux impacts du réchauffement climatique. A cet égard, elle s'emploie à renforcer la présence de scientifiques français, dont l'excellence dans les domaines de la glaciologie et de la climatologie est reconnue, dans les groupes de travail du Conseil de l'Arctique traitant des questions environnementales. Si la conférence de Paris sur le climat ne portait pas sur la gouvernance de la région arctique, plusieurs événements ont été consacrés à cette région en marge de la conférence, auxquels la France s'est associée. Par ailleurs, les autorités françaises ont marqué leur attention particulière à l'Arctique dans la cadre de la préparation de la COP21. Le Président de la République a ainsi effectué en octobre une visite en Islande à l'occasion du forum international Arctic Circle. Le ministère des affaires étrangères et du développement international a organisé en mars dernier une journée d'étude intitulée "l'Arctique, sentinelle avancée du changement climatique" afin d'attirer l'attention des décideurs politiques et de la société civile sur cette question. Au cours de l'année écoulée, le ministre des affaires étrangères et du développement international s'est rendu au Svalbard et au Groenland afin de s'entretenir avec des spécialistes de la région et constater les impacts du réchauffement climatique.

### Données clés

**Auteur :** [M. René Rouquet](#)

**Circonscription :** Val-de-Marne (9<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 84422

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** Affaires étrangères

**Ministère attributaire :** Affaires étrangères

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [7 juillet 2015](#), page 5072

**Réponse publiée au JO le :** [9 février 2016](#), page 1156